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LIBERTÀ 
È PARTECIPAZIONE 

MMUUNNEE DDII CCAASSTTEELL MM

Siamo ormai arrivati alla vigilia di un Natale molto particolare; è un tempo di forte attesa per l’Europa 
e, nel suo piccolo, anche  per la comunità castelmellese. Mai come quest’anno il periodo  più buio 
dell’anno è coinciso con un buio periodo  di preoccupazione per chi un lavoro ce l’ha e di sconforto 
per chi l’ha perso o teme di perderlo, per le decisioni di un governo costretto a imporre sacrifici che in 
sostanza richiedono una generale riduzione del nostro tenore di vita. Un giorno sentiamo un politico 
o un economista  rilasciare dichiarazioni molto preoccupate, il giorno dopo si sentono voci rassicuranti 
e non si riesce a capire che cosa ci aspetta e forse nessuno lo sa, nemmeno coloro che stanno nelle 
stanze dei bottoni. La solennità religiosa del Natale, al di là del credo personale, rappresenta però 
la speranza che nel periodo più buio nasce una luce, umile e nascosta, che però dà la speranza che 
al buio seguiranno giornate più lunghe e luminose. In questo breve scritto voglio tralasciare l’elenco 
delle difficoltà che ci aspettano per far risaltare invece le luci che, nonostante tutto, illuminano il 
nostro paese, le luci vere, fatte di persone che dedicano tempo ed energie a favore della comunità. 
Queste persone sono le nostre luci natalizie! Prima di tutto la pubblica istruzione ha richiesto notevoli 
sforzi perché i bambini sono tanti e di questo dobbiamo essere contenti, perché se oggi questi figli 
richiedono  sacrificio da parte degli insegnanti, dei genitori  e dell’amministrazione, essi sono tutta-
via  il futuro del nostro paese (anche di quello con la “P” maiuscola che si chiama Italia). Perciò la 
consegna delle borse di studio è un evento importantissimo per la comunità, non tanto per suscitare 
una competitività  fine a se stessa, ma per incitare e stimolare l’impegno delle giovani generazioni 
ad affrontare le difficoltà e costruire il futuro. La scuola è il luogo della cultura, ma ha bisogno di una 
società civile che faccia e sostenga la cultura, per questo abbiamo istituito una commissione ad essa 
dedicata: è un esperimento per cercare di coinvolgere i cittadini in iniziative nuove. E’ un percorso che 
va ad affiancarsi e a collaborare con le numerose realtà associative che Castel Mella vanta in ogni 
campo, dallo sport alla cultura, dalla solidarietà all’arte, animate da tante persone normali che col 
loro impegno disinteressato si sforzano di  creare una comunità aperta, solidale, civile. Dobbiamo 
tutti quanti impegnarci in associazioni e attività? Auspicabile, intanto basterebbe impegnarci solo un 
po’ per una migliore la convivenza civile:  lasciare  il parco o il marciapiede pulito, rispettare l’arredo 
pubblico, evitare di usare l’auto quando l’aria è irrespirabile,  portare i rifiuti ingombranti all’isola 
ecologica, rispettare la tranquillità notturna e così via. Piccoli gesti per incominciare ad essere vera-
mente partecipi della nostra comunità. “Libertà è partecipazione”, cantava Giorgio Gaber, facciamo 
che sia il nostro programma per l’anno prossimo.

Marco Franzini
Sindaco di Castel Mella

Gonfi abilandiaGonfi abilandiaGonfi abilandia
via Colorne - parcheggio Conforama

Orari di apertura: Sabato e Domenica dalle 15.00 alle 19.00
Feriali dalle 16.00 alle 19.00 - Lunedì chiuso

Residenti € 4,00 - Non residenti € 5,50
Si festeggiano anche compleanni: € 5,00 a bambino



UN 4 NOVEMBRE DAVVERO 
RICCO DI SIGNIFICATO

UNA RIFLESSIONE PER CAPIRE IL GRANDE
MESSAGGIO DELLA STORIA

LL MMEELLLLAA - NNAATTATAATA AATATTAT LLEE 22001111

Nell’anno delle celebrazioni dedicate ai centocinquant’anni dell’unità d’Italia il Co-
mune di Castel Mella ha voluto riservare grande importanza ed un valore del tutto 
speciale alle iniziative legate al 4 novembre: “Abbiamo deciso di trasmettere una 
particolare solennità alle manifestazioni dedicate ad una data come quella del 4 
novembre – spiega il sindaco Marco Franzini - che non ha un profondo significato 
solo per la storia, ma può e deve rappresentare un messaggio concreto ed efficace 
pure per il futuro. Gli ideali, lo spirito ed i grandi sacrifici che hanno condotto al 
4 novembre devono costituire una preziosa linea guida verso la quale indirizzare 

il nostro Paese e la nostra stessa comunità anche per il domani e per le nuove 
generazioni”. Un invito ben preciso che lo stesso primo cittadino di Castel Mella 
ha ribadito la scorsa domenica 6 novembre durante il tradizionale corteo dedicato 
alle celebrazioni per questa storica data. In effetti, nonostante una giornata assai 
piovosa, la sfilata attraverso le vie del paese (accompagnata dai Carabinieri in 
alta uniforme, dalla Polizia locale e dalla Banda musicale “Giuseppe Verdi”) e la 
cerimonia della deposizione delle corone floreali ai monumenti ai caduti hanno 
ribadito con forza il messaggio destinato a fare del 4 novembre non solo una data 
storica, magari da ricordare sulle pagine un po’ ingiallite dei libri, ma un valore 
più attuale che mai, in grado di dirigere il cammino di una società come la nostra 
che non solo è chiamata a non ripetere gli errori del passato, ma, soprattutto, ha 
il compito di costruire un domani migliore. Parole che hanno caratterizzato sia 
la Santa Messa, che è stata celebrata in suffragio di tutti i caduti, che il discorso 
ufficiale del sindaco Franzini, che ha fatto seguito al solenne alzabandiera, un mo-
mento veramente toccante, che ha coinvolto direttamente tutti i presenti. Proprio 
questo, del resto, è stato il principale obiettivo delle celebrazioni presentate dal 
Comune di Castel Mella per ricordare il 4 novembre in questo anno così particolare 
come questo che ha affiancato le manifestazioni per i 150 anni dell’unità d’Italia. 
Lanciare un segnale chiaro e preciso che, prendendo spunto dagli ideali del pas-
sato, sia in grado di coinvolgere tutti, spingendoli a dare ciascuno il suo personale 
contributo per costruire insieme un futuro che possa essere migliore.    

L’Amministrazione Comunale di Castel Mella ha riservato ben tre giornate di iniziative e 
manifestazioni al 4 novembre. Una scelta che si spiega con la precisa volontà di valorizzare 
a dovere questa data così importante in un anno reso a sua volta speciale dalle celebra-
zioni dedicate ai centocinquant’anni dell’unità d’Italia. In questo senso gli appuntamenti 
organizzati dal Comune, grazie anche ad una stretta collaborazione con il mondo culturale 
castelmellese e con le associazioni d’arma attive in paese, hanno richiamato l’attenzione 
generale per tre giorni, partendo da martedì 1 novembre e giungendo sino al momento 
clou di domenica 6, con una parentesi particolarmente significativa riservata a venerdì 
4 novembre. Il compito di aprire le manifestazioni riservate a questa parte fondamen-
tale della storia del nostro Paese è stato affidato ad una vera e propria novità per Castel 
Mella. In effetti martedì primo novembre, a partire dalle 20.30, la Sala Consigliare del 
Municipio ha ospitato un interessante convegno intitolato: “Non solo Verdi, ovvero cantare 
l’unità d’Italia”. Una conferenza che ha visto la partecipazione di un buon pubblico ed 
è riuscita ad approfondire tematiche di assoluto rilievo grazie alla partecipazione di un 
relatore di assoluta competenza come il maestro Roberto Misto. Figura ben conosciuta nel 
mondo culturale, il maestro Misto è un direttore d’orchestra di fama internazionale, che 
ha tenuto concerti e ricoperto incarichi di grande prestigio non solo in alcuni dei teatri più 
illustri d’Italia, ma ha operato, solo per citare alcuni esempi, anche in Germania, Romania 
e Repubblica Ceca. Proprio lui ha guidato con sagacia una dissertazione che ha saputo 
presentare temi e spunti legati al cammino verso l’unità d’Italia che troppo spesso non 
vengono presi in esame o non sono neppure conosciuti. Le celebrazioni per il 4 novembre 
si sono spostate poi all’Auditorium Giorgio Gaber, dove proprio venerdì 4 (sempre alle 
20.30) si è tenuto il concerto “La musica e il Risorgimento” tenuto con indubbia maestria 

dal corpo bandistico “Giuseppe Verdi” di Castel Mella. Una serata che ha saputo toccare 
le corde più profonde dell’animo, eseguendo alcuni pezzi che rappresentano una parte 
importante della nostra storia ed hanno ricevuto i prolungati applausi dei numerosi, più 
che coinvolti presenti. Il momento conclusivo delle iniziative è stato poi affidato a domenica 
6 novembre. In effetti nel pomeriggio, dopo il tradizionale corteo celebrativo del mattino, 
l’Auditorium Giorgio Gaber ha ospitato, a partire dalle 17, lo spettacolo “1861, Storie 
d’Italia – Dal Risorgimento all’unità”, narrazione teatrale con Laura Mantovi (e con la 
collaborazione della Cooperativa Teatro 
Laboratorio). Un racconto degli anni 
del Risorgimento rigoroso e nello stes-
so tempo accattivante, grazie anche a 
particolari tecniche teatrali, all’uso del 
video e delle immagini storiche e alla 
musica dell’epoca. Una proposta che ha 
voluto raggiungere e coinvolgere anche 
i giovani e i ragazzi in età scolare, così 
da offrire un significato particolarmen-
te intenso alle iniziative dedicate al 4 
novembre in questo 2011. Per tutti un 
proficuo invito in più per fare tesoro degli 
insegnamenti e degli ideali che al giorno 
d’oggi la storia continua a trasmettere a 
noi cittadini del Terzo Millennio.               



QUINDICI CONTRIBUTI DAL

LE LINEE GUIDA 

FONDO SOCIALE PER L’ANNO 2011

DEL NUOVO ANNO

CCCOOOOMMMUUUUNNNEEE DDII CCAASSTTEELL MM

Si è chiuso lo scorso lunedì 12 dicembre il termine per presentare all’Ufficio Servi-
zi Sociali le domande per essere ammessi ai contributi previsti dal “fondo sociale 

2011”. Si tratta di quindici contributi che saranno elargiti fino all’esaurimento del 
fondo medesimo sulla base dell’apposita graduatoria che è stata stilata in base ai 
punteggi approvati dalla Giunta comunale con la delibera dello scorso lunedì 21 
novembre che ha dato l’attuazione pratica a questa operazione. Un’iniziativa che 
trasforma in realtà un intento molto caro a tutta l’Amministrazione guidata dal 
sindaco Marco Franzini, che trasmette così la necessaria concretezza al fondo di 
solidarietà che è stato istituito con le somme ricavate dalla rinuncia all’indennità 
di carica decisa dagli attuali amministratori castelmellesi: “L’idea – spiega lo 
stesso sindaco Franzini – è quella di poter dare un aiuto, magari semplice, ma 
estremamente concreto e diretto, a quelle persone che ne hanno particolarmente 
bisogno. Nuclei famigliari in difficoltà, costretti a fare conti più che difficili con le 
problematiche di questi periodi di crisi così diffusa”. In questo senso il bando è 
stato emanato con lo specifico obiettivo di fornire un supporto economico (seppur 
una tantum e temporaneo) alle famiglie di Castel Mella che si trovano a far fronte 
a vere e proprie situazioni di emergenza. Come hanno evidenziato i requisiti per 
essere ammessi al bando, le principali problematiche prese in considerazione 
per le famiglie ammesse alla graduatoria sono state la perdita del lavoro, la 
cassa integrazione o il decesso di un componente del nucleo famigliare senza 
diritti pensionistici o assicurativi acquisiti. Tutte condizioni che sono state legate 
in maniera irrinunciabile ad un valore ISEE del nucleo famigliare non superiore 
ai 15.000 euro. Una volta scaduti i termini per la presentazione della domande, 
il tavolo tecnico di gestione del fondo di solidarietà, composto dal dottor Paolo 
Navoni e da figure conosciute e stimate a Castel Mella, ha così potuto procedere 
all’esame delle richieste pervenute, stilando la graduatoria che assegnerà i quindi 
contributi, in base ai parametri previsti della delibera di Giunta del precedente 21 
novembre. Proprio in questi giorni l’intera operazione sta vivendo la sua fase più 
gradita ed importante, la consegna dei contributi alle famiglie individuate in base 
alla suddetta classifica. Un gesto concreto e diretto che non solo rende più liete 
queste feste natalizie e di fine anno, ma offre tutto il suo fertile valore al fondo 
sociale che a questo punto rappresenta a buon diritto un prezioso punto di riferi-
mento e un significativo fiore all’occhiello per tutta la comunità di Castel Mella. 

Nel momento di voltare pagina ed aprire quella dedicata al nuovo anno abbiamo 
chiesto al sindaco Marco Franzini di aiutarci ad intravedere quello che il 2012 ha in 
serbo per Castel Mella: “Sarà sicuramente un anno molto importante per la nostra 
Amministrazione e per il nostro paese. Il nostro intento di base, in effetti, è quello 
di portare avanti il lavoro che abbiamo intrapreso nei mesi scorsi, quando abbiamo 
ricevuto l’incarico da parte degli elettori. Certo, i nostri progetti non possono non 
tener conto della particolare situazione economica nella quale ci troviamo. I pro-
blemi con cui fare i conti sono numerosi in un periodo di crisi generale e diffusa. Le 
risorse a disposizione di un ente pubblico sono sempre ridotte ed i tagli alle entrate 
si fanno sempre più profondi. Come se tutto questo non bastasse, c’è la necessità di 
rispettare il patto di stabilità che rende il tutto ancora più complicato. Nello stesso 
tempo, però, non possiamo dimenticare quella che deve essere il punto di partenza 
dell’azione di questa Amministrazione. Noi, infatti, vogliamo riservare un occhio di 

riguardo all’aspetto sociale ed in questo senso i servizi alla persona rappresentano 
una vera e propria priorità. La prima sfida da vincere, dunque, è quella di riuscire 
a far coesistere l’intenzione di mantenere inalterati i servizi offerti alla comunità 
(sia dal punto di vista quantitativo che qualitativo) con l’obbligo di far quadrare i 
conti. Bisogna quindi gestire nel migliore dei modi le risorse a disposizione e fare il 
necessario per riuscire ad assecondare la ferrea norma del patto di stabilità. Servizi 
in prima fila, dunque, ma il 2012 ci vedrà impegnati con grande attenzione anche 
in altri settori di notevole importanza e che vogliamo possano rispondere sempre 
di più e meglio alle esigenze della gente di Castel Mella. E’ questo il caso di 
questioni che stiamo monitorando in modo costante come il traffico e la sicurezza, 
il mondo della scuola e quello del lavoro, l’ambiente e la cultura. In una parola il 
nostro obiettivo è quello di costruire nel nuovo anno i passi in avanti che vogliamo 
realizzare per il nostro paese e per tutti i suoi abitanti”.    dell’azione di questa Amministrazione. Noi, infatti, vogliamo riservare un occhio di 



NICOLA MAURO, UN NUOVO ASSESSORE
PER CASTEL MELLA

DALLO SPORT AL CENTRO DI AGGREGAZIONE
ECCO IL DISEGNO PER LA COMUNITÀ

LL MMEELLLLAA - NNAATTATAATA AATATTAT LLEE 22001111

Il sindaco di Castel Mella, Marco Franzini, nell’intento di razionalizzare il lavoro e le 
energie della sua squadra amministrativa, ha deciso di inserire in Giunta un nuovo 
assessore. Si tratta del dottor Nicola Mauro, che da poco più di un mese ha ricevuto 
le deleghe allo sport, alla cultura e all’ambiente: “In paese – spiega la sua scelta lo 
stesso Franzini – il dottor Mauro è una persona conosciuta e stimata. In questo senso, 
prendendo spunto dal gran carico di lavoro che incombeva sugli assessori Giovanni Ca-
ramagno e Alessandro Prudenzi, ho deciso di ridistribuire le deleghe, affidando proprio 
a Nicola Mauro alcuni dei settori che all’inizio di questa nostra esperienza amministra-
tiva erano in carico a Caramagno e Prudenzi. L’intento di tutto questo, oltre al fatto di 
far entrare nella nostra formazione una persona capace e qualificata, è espressamente 
quello di consentire ai due assessori di dedicarsi con maggiore concretezza e precisio-
ne alle importanti deleghe che comunque sono rimaste a loro carico (servizi sociali e 
pubblica istruzione per Caramagno, lavori pubblici, edilizia privata e gestione dei rifiuti 
per Prudenzi che è anche vicesindaco). In questo senso sarà possibile evitare un sovrac-
carico di impegni per un’azione sempre più efficace. Nello stesso tempo l’inserimento 
di un nuovo assessore risponde alla volontà di affidare al dottor Mauro il compito di 
trasmettere tutta la concretezza e la qualità che prevede il nostro programma a settori a 
loro volta molto importanti come lo sport, la cultura, le politiche giovanili e l’ambiente. 
Un programma di lavoro molto intenso, che comunque, ne sono certo, Nicola Mauro 
saprà portare avanti con la professionalità e la determinazione che lo hanno sostenuto 
in tutti questi anni”. Un nuovo arrivo che non viene a modificare la strada intrapresa 
dalla Giunta di Castel Mella in merito alla rinuncia alle indennità di carica e che, quindi, 
non comporta alcun aumento di spesa per il Comune: “Anche il dottor Mauro – confer-

ma il sindaco Franzini – ha deciso di rinunciare alla sua indennità di carica. Questo fa 
sì che, nonostante l’aumento di una persona nella composizione della nostra squadra 
amministrativa, i costi non siano variati minimamente, proprio come ci eravamo ripro-
messi di fare”. Al nuovo assessore non rimane quindi che portare avanti l’impegnativo 
incarico che gli è stato affidato, proseguendo il lavoro che era stato tracciato dai suoi 
due predecessori: “Ringrazio innanzitutto il sindaco Franzini per la fiducia e la stima 
che ha riposto nella mia persona – confida il dottor Nicola Mauro – Colgo anche 
l’occasione per estendere questi ringraziamenti agli assessori che mi hanno preceduto, 
Caramagno e Prudenzi, sia per come hanno indirizzato il cammino che poi è stato 
affidato a me, sia per come mi hanno accolto. Mi metto a disposizione, così come metto 
a disposizione tutte le mie conoscenze e la mia voglia di fare per offrire un valido contri-
buto alla comunità di Castel Mella. Ho iniziato questa mia nuova esperienza con grande 
entusiasmo. So che c’è tanto da fare, così come tanti sono gli ostacoli da superare, ma 
questo non mi spaventa affatto. Ho tante idee e progetti che intendo portare avanti nel 
migliore dei modi e spero, in ogni caso, di poter offrire un contributo positivo all’intero 
paese”. Un apporto che può diventare ancora più significativo a causa del rilievo delle 
deleghe che il sindaco Franzini gli ha trasferito: “In effetti in realtà come quelle che mi 
sono state affidate c’è tanto da fare e tanto da costruire. Lo sport, la cultura, l’ambiente 
e le politiche giovanili costituiscono campi che possono e devono trasmettere qualcosa 
di importante per il futuro. Settori che a Castel Mella sono stati decisamente troppo 
trascurati negli ultimi anni e che, invece, possono rappresentare un prezioso punto di 
riferimento per il futuro. Questo, almeno, è il progetto che ho cominciato a costruire con 
tutta la mia volontà!”.        

Visto che l’arrivo nella Giunta di Castel Mella dell’assessore Nicola Mauro risale a poco 
più di un mese fa, un breve approfondimento sul programma di lavoro predisposto dal 
nuovo amministratore può essere utile per comprendere in quale direzione puntano i 
progetti per il futuro: “Le deleghe che il sindaco Franzini ha voluto affidarmi riguardano 
settori che richiedono molto impegno. Coinvolgono infatti campi che rivestono un signifi-
cato molto particolare per la nostra comunità e che, proprio per questo, non solo devono 
ricevere la massima attenzione, ma devono riuscire anche a trasmettere qualcosa di 
positivo per il nostro paese e per il futuro. E’ questo il caso della cultura, che noi voglia-
mo rendere protagonista della vita di Castel Mella. Sono troppi anni che questo settore 
rimane relegato nelle retrovie. La nostra intenzione è quella di valorizzare la cultura e 
coinvolgere in queste attività il maggior numero possibile di persone. Già noi abbiamo 
stilato un programma ben preciso, ma in questo ci verrà in aiuto la Consulta della cultura 
che è stata formata proprio con questo obiettivo. Si tratta di una realtà, presieduta dal 
professor Italo Froldi, che é già partita con la costituzione di un Direttivo composto da 
ben ventidue persone fra rappresentanti delle associazioni culturali del paese e undici 
cittadini che si sono proposti spontaneamente per dare il loro prezioso contributo. La 
Consulta dovrà fornirci idee ed indicazioni per rendere sempre più animata, partecipata 
ed importante la vita culturale del nostro paese”. Una precisa voglia di far rifiorire l’intero 
ambiente culturale che può essere estesa ad un’altra tematica che l’assessore Mauro 
intende riportare in prima fila: “E’ la questione giovanile. Per i giovani a Castel Mella si 

fa davvero troppo poco. Il mio desiderio, sin dai primi passi in questa veste di assessore, 
è quello di porre fine a questa vera e propria mancanza. Ritengo infatti i giovani e la loro 
formazione fondamentali sia per il presente che, soprattutto per il futuro del nostro paese. 
Far crescere nel migliore dei modi i giovani rappresenta un investimento che il nostro 
Comune può e deve fare. Anche in questo senso sono numerose le idee che stiamo cer-
cando di perfezionare, a cominciare da quel centro di aggregazione giovanile che Castel 
Mella non ha mai avuto e che potrebbe diventare il luogo privilegiato per una formazione 
completa dei ragazzi del nostro paese. In seno alla nostra lista “Unitipercastelmella” 
abbiamo formato un ristretto tavolo tecnico che si occuperà di redigere un programma 
diretto ai giovani, un vero e proprio piano giovani che sarà realizzato in tempi non brevi, 
ma che, una volta avviato, darà i suoi frutti negli anni a venire. In questo piano giovani ci 
sarà ampio spazio per una Consulta della gioventù che dovrà diventare il motore sociale 
della Castel Mella di domani”. Costruire qualcosa per il futuro richiede anche un signi-
ficativo impegno a tutela dell’ambiente: “Anche questa – conclude l’assessore Nicola 
Mauro – è una questione d’importanza fondamentale. La salute del nostro territorio 
e la necessaria prevenzione in chiave futura rappresentano obiettivi che non possiamo 
sottovalutare. Pure in questo caso quello che sarà il nostro domani dipende dal presente 
ed è per questo che abbiamo programmato una serie di iniziative che non solo avranno 
lo scopo di sensibilizzare gli abitanti sulla questione ambientale, ma potranno offrire una 
protezione adeguata all’ambiente che ci circonda”.    



SFORZI PER FAR QUADRARE I CONTI IN UN COMUNE
CHE VUOLE ESSERE VIRTUOSO

CCOOMMUUNNEE DDII CCAASSTTEELL MM

Il 2011 si sta chiudendo per l’Amministrazione Comunale Castel Mella con il 
sigillo di un riconoscimento che ribadisce la bontà del lavoro portato avanti. Con 
81 punti, infatti, Castel Mella è stata inserita tra i Comuni virtuosi, un attestato 
che l’assessore al bilancio Lucio Pedroni commenta con grande attenzione ed 
altrettanta voglia di fare: “Nonostante le indubbie difficoltà di questi momenti, 
questo giudizio testimonia il buon lavoro che è stato portato avanti negli ultimi 
anni e la correttezza del bilancio che può vantare Castel Mella. Un obiettivo che 
non è affatto facile da raggiungere in periodi come questi, ma operando con 
scrupolo e trasparenza si possono ottenere risultati di questo genere. Per noi 
l’anno si sta chiudendo con un altro aspetto che merita di essere sottolineato. 
Infatti con l’avanzo di bilancio dell’esercizio precedente siamo riusciti ad estin-
guere otto mutui che gravavano sul nostro Comune. Un passo molto importante, 
che ci ha consentito di diminuire la situazione debitoria della nostra Ammini-
strazione”. Elementi che meritano di essere posti nella massima considerazione 
e che sottolineano il particolare impegno che si sta portando avanti in una 
materia tanto delicata quanto importante come quella del bilancio. Al tempo 
stesso aspetti di questo genere non bastano per cancellare qualsiasi preoccu-
pazione in chiave futura e consentire uno sguardo verso il nuovo anno privo di 
timori: “Questi dati rappresentano senza dubbio segnali positivi, ma, al tempo 
stesso, non cancellano le difficoltà che rimangono per redigere il bilancio 2012. 
Si tratta di un progetto a dir poco impegnativo, visto che i trasferimenti dello 
Stato sono stati ulteriormente tagliati da una parte, mentre dall’altra la neces-
sità di rispettare il patto di stabilità costituisce per un ente pubblico una sorta 
di legaccio che blocca gran parte delle sue azioni. Un discorso che vale a buon 
diritto per il Comune di Castel Mella che è chiamato da questo fatidico patto di 
stabilità a chiudere con un avanzo di 400.000 euro. Una cifra molto importante, 
che non sarà facile raggiungere, ma che, in ogni caso, non potremo spendere. 
Dovremo faticare non poco per arrivare ad un simile traguardo, ma non potremo 

comunque utilizzare una somma così importante che pure sarà rimasta a nostra 
disposizione”. Veri e propri controsensi che, comunque, non fanno venir meno la 
voglia di fare dell’assessore al bilancio castelmellese: “Questa – conclude Lucio 
Pedroni – è una materia che si sta rivelando sempre più delicata per gli enti 
pubblici (e in particolare per quelli territoriali come può essere un Comune). Le 
risorse sono sempre di meno e bisogna raggiungere obiettivi di bilancio sempre 
più elevati. Una situa-
zione che diventa pro-
blematica per un’Am-
ministrazione come la 
nostra che, anche in un 
periodo di tagli diffuso 
come quello che stiamo 
vivendo, non intende 
diminuire o ridurre i 
suoi servizi. Bisogna 
così valorizzare al mas-
simo le proprie risorse 
e gestire gli esigui fon-
di a disposizione nella 
maniera più saggia ed 
oculata. E’ questa la 
strada da percorrere per 
il futuro, la sola via che 
può consentire a Castel 
Mella di continuare a 
fregiarsi del titolo di 
Comune virtuoso”. 

LA CONSULTA DELLA CULTURA
HA INIZIATO LA SUA ATTIVITÀ
Traducendo in realtà i progetti e i passi compiuti sin dall’inizio di questo nuovo man-
dato amministrativo guidato dal sindaco Marco Franzini, nelle scorse settimane ha 
preso ufficialmente il via il cammino della “Consulta della cultura” di Castel Mella. 
Un organo molto importante che, come recita l’apposito regolamento, “è strumento 
di partecipazione dei cittadini alle scelte dell’Amministrazione Comunale”. Più in 
particolare la Consulta è chiamata a proporre le politiche culturali, favorendo la 
diffusione della cultura attraverso un programma di iniziative rivolte alla cittadi-
nanza e alle scuole. Inoltre tutela e valorizza le risorse culturali presenti sul terri-
torio, consolidando il rapporto dell’Amministrazione Comunale con le associazioni 
di settore, il volontariato e gli enti pubblici e privati. Prendendo spunto da questo 
punto di partenza, la Consulta della cultura non ha potere deliberativo, ma esclu-
sivamente consultivo nei confronti del Consiglio e della Giunta Comunale. L’organo 
in questione, le cui cariche sono gratuite e non comportano nemmeno un rimborso 
spese, è composto dal sindaco, dall’assessore alla cultura, un dipendente comunale 
addetto alla biblioteca, due consiglieri comunali in rappresentanza della Maggio-
ranza e della Minoranza, un rappresentante per ogni associazione culturale presente 

sul territorio che abbia comunicato la propria disponibilità, due rappresentanti per 
le scuole presenti sul territorio (uno per l’Istituto comprensivo e uno per la scuola 
materna comunale) e tutti i cittadini che hanno comunicato la loro disponibilità nei 
tempi e nei modi previsti. L’attività che la Consulta della cultura ha già cominciato 
a preparare ha un obiettivo ben preciso, come viene sintetizzato dal sindaco Marco 
Franzini: “L’obiettivo della Consulta è quello di animare e vivacizzare la vita cultu-
rale del nostro paese. In questa direzione l’Assemblea può proporre le iniziative che 
ritiene più opportune e stilare un calendario di manifestazioni ed eventi a carattere 
culturale. Queste proposte verranno analizzate dall’Amministrazione comunale che 
potrà decidere di inserirle nel suo programma. Si tratta di un lavoro di sostegno e 
di incentivazione che riteniamo molto importante. La cultura rappresenta un bene 
fondamentale per la nostra comunità e deve ricevere sempre la meritata attenzione. 
Grazie alla Consulta questo tema potrà rimanere costantemente al centro dell’atten-
zione e ricevere i suggerimenti, i consigli e gli indirizzi che riusciranno sicuramente a 
valorizzare e a tutelare una realtà così preziosa che vogliamo far diventare un valido 
punto di riferimento per tutta Castel Mella”.        

L’Assessore Lucio Pedroni



FERVONO IMPORTANTI PROGETTI
PER LA BIBLIOTECA COMUNALE

BORSE DI STUDIO, UN VALIDO INCENTIVO
PER UNA PREPARAZIONE COMPLETA

LL MMEELLLLAA - NNAATTATAATA AATATTAT LLEE 22001111

La Biblioteca Comunale di Castel Mella, grazie anche all’impegno costante e qualifi-
cato che sta portando avanti il personale incaricato, rappresenta un valido punto di 
riferimento per tutto il paese. Sono infatti diverse le iniziative che vengono portate 
avanti con puntualità, così come hanno raggiunto un numero importante gli utenti 
che usufruiscono dei servizi messi a disposizione dalla biblioteca stessa. Conferme 
significative in questa direzione giungono dal programma che è stato seguito nel 
corso di questo 2011 ormai agli sgoccioli, un calendario sicuramente nutrito, che 
ha vissuto momenti di particolare rilievo in occasione di iniziative anche a carattere 
nazionale che sono culminate, solo per fare un esempio, nell’open day che fatto pas-
sare nella biblioteca comunale di Castel Mella tantissime persone. Proprio partendo 
da questa base così solida ed interessante il nuovo assessore alla cultura Nicola 
Mauro ha in serbo di indirizzare il nuovo anno: “L’intento di fondo, nell’ambito di 
un programma come quello che abbiamo stilato che punta a valorizzare la cultura, 
è quello di rendere sempre più importante e di qualità la nostra biblioteca. Certo, 
in momenti molto difficili dal punto di vista economico come quello che stiamo 
attraversando, non si possono fare investimenti o innovazioni particolari, ma, al 
tempo stesso, la nostra volontà è quella di continuare a far crescere questo prezioso 
strumento a disposizione del nostro paese”. A tal proposito lo stesso assessore ha 
ormai predisposto un interessante calendario di appuntamenti e di manifestazioni 
per il 2012 e lo ha accompagnato con un vero e proprio sogno nel cassetto: “Guar-
diamo al nuovo anno con l’intento di intensificare sempre di più il cammino e le 
proposte della nostra biblioteca comunale. Già adesso rappresenta senza dubbio un 

bel biglietto da visita per il nostro paese e per il nostro Comune. Per il futuro, però, 
vogliamo che possa continuare a crescere e riesca a rispondere sempre meglio alle 
esigenze e alle richieste dei suoi utenti. In questo senso, visto che attualmente il 
locale nel quale si trova la biblioteca non è certo particolarmente spazioso, stiamo 
coltivando anche un bel desiderio. Sarebbe infatti molto bello poter trovare una 
nuova e più confortevole collocazione ai locali della biblioteca. Non voglio certo 
anticipare nulla – conclude l’assessore Mauro – ma posso dire che ci stiamo già 
interessando con grande impegno in questa direzione. Cercheremo di raccogliere al 
più presto tutti i dati e vedremo se sarà possibile annunciare una bella sorpresa per 
tutti gli abitanti di Castel Mella”.

Sabato 17 dicembre l’Auditorium Giorgio Gaber di Castel Mella ha ospitato 
una serata che merita veramente di essere posta al centro dell’attenzione. In 
effetti, proseguendo una tradizione ormai consolidata, gli studenti più meri-
tevoli di ogni ordine e grado sono stati premiati per il loro impegno e per i 
brillanti risultati ottenuti con le borse di studio dell’assessorato alla Pubblica 
Istruzione. Il tutto è avvenuto durante una cerimonia tanto intensa quanto 
ricca di significato, che ha portato sul palco per ricevere il meritato plauso da 
tutta la comunità, oltre ad un riconoscimento economico, certo non faraonico, 
ma ugualmente di assoluto valore e comunque sempre più che gradito (specie 
in momenti difficili come quelli che stiamo attraversando), studenti di Castel 

Mella che frequentano la Scuola Primaria e quella Secondaria e sono iscritti 
all’Università. Un premio legato alla loro capacità di distinguersi e di raggiun-
gere risultati che, oltre a fare onore al movimento scolastico castelmellese, 
rappresentano una preziosa base per poter aprire le porte ad un futuro ricco 
di soddisfazioni sia a livello personale che per l’intera comunità. Un segnale 
estremamente positivo che l’Amministrazione Comunale di Castel Mella ha vo-
luto porre una volta di più al centro dell’attenzione, sia per ricompensare gli 
sforzi di questi scolari così attenti e preparati che per offrire un esempio da imi-
tare e da seguire per tutti quei giovani scolari di Castel Mella che magari non 
riescono a comprendere l’importanza dello studio e la necessità di applicarsi 
in questo che rimane un momento fondamentale della loro crescita sia umana 
che, in chiave futura, professionale. Nel corso della riuscita serata-spettacolo 
all’Auditorium Giorgio Gaber le premiazioni delle diverse classi sono state in-
tervallate dalle canzoni eseguite da Nadia Busi e dai suoi attenti interpreti, 
che hanno reso ancora più suggestivo il messaggio volto a costruire qualcosa di 
valido per l’intera comunità proprio attraverso la crescita dei suoi giovani stu-
denti. La serata ha visto la presenza del sindaco Marco Franzini, dell’assessore 
alla pubblica istruzione Giovanni Caramagno e di diverse autorità comunali 
che hanno sottolineato l’importanza di un’iniziativa come questa consegna 
delle borse di studio che coinvolge l’intera comunità (le famiglie innanzitutto) 
e rappresenta uno strumento significativo per costruire qualcosa di positivo per 
il futuro di Castel Mella.

La Biblioteca Comunale in via Onzato 56



CASTEL MELLA OSPITA 
QUATTRO GIOVANI PROFUGHI

CCOOMMUUNNEE DDII CCAASSTTEELL MM

Sono ormai alcuni mesi che quattro giovani profughi (il più grande ha 24 
anni) provenienti dal Mali hanno trovato accoglienza a Castel Mella. Una 

soluzione che l’Amministra-
zione Comunale ha deciso di 
adottare venendo incontro 
all’espressa richiesta della 
Prefettura di Brescia e del 
Ministero dell’Interno per far 
fronte ad una grave emergen-
za che nell’ultimo periodo si 
è fatta sempre più sentita. Un 
impegno che risponde anche 
a motivi umanitari davanti ai 
pericoli ed alle difficoltà che 
minacciano quotidianamente 
la sopravvivenza di intere 
popolazioni. In attesa di una 
definitiva decisione circa il 
loro status, i quattro giovani 
profughi hanno trovato una 
confortevole sistemazione 
nella Cascina America, dove 
hanno finalmente potuto tor-

nare a guardare avanti con nuova speranza per il futuro, cercando di allonta-
nare le ansie e le paure che hanno caratterizzato la loro vita fino al momento 
della fuga da un regime che li opprimeva, minacciando al tempo stesso la loro 
vita e quella dei loro famigliari. La ricerca di una vita finalmente tranquilla e 
serena, che li ha condotti in Italia e, da ultimo, a Castel Mella: “Davanti ad un 
problema di questa portata - spiega il sindaco Marco Franzini - non abbiamo 
voluto girarci dall’altra parte, ma ci siamo attivati per offrire un sostegno con-
creto a queste persone che ne hanno tanto bisogno e che devono ricominciare 
tutto daccapo. In questo senso abbiamo portato avanti una stretta collabora-
zione con una realtà molto seria, che si occupa con grande scrupolo di vicende 
tanto delicate, come l’ADL Zavidovici onlus, che starà vicina direttamente a 
queste quattro persone. Inoltre abbiamo coinvolto le associazioni benefiche del 
paese, come le Acli, la Caritas, l’Agape e l’Associazione Genitori, per cercare 
di recuperare il vestiario e i mobili indispensabili per l’abitazione dei quattro 
profughi. Il tutto per un programma che, è bene ribadirlo, non costerà nulla 
al nostro Comune né alla nostra comunità, ma ci consentirà di accompagnare 
questi quattro ragazzi in quello che per loro è il sospirato ritorno ad una vita 
normale, finalmente lontana da quella violenza con la quale hanno dovuto 
fare pesanti conti sin dall’età più tenera”. Una delicata emergenza del nostro 
tempo che sta offrendo a Castel Mella l’occasione per mettere in bella evidenza 
una comunità unita e propositiva in grado di costruire qualcosa di bello e di 
positivo per il futuro anche di quelle persone che non hanno mai conosciuto il 
significato della parola speranza.

SERVIZI SOCIALI SEMPRE PIÙ A… 
SERVIZIO DELLA COMUNITÀ
La felice riuscita del pranzo di fine anno, che si è svolto domenica 18 dicembre in un 
noto ristorante del paese, non rappresenta altro che l’ultima, significativa conferma 
dell’intensa attività che anche quest’anno ha saputo realizzare l’assessorato ai servizi 
sociali del Comune di Castel Mella. In questo caso, grazie anche alla collaborazione con 
il Centro Diurno Anziani, è stata portata avanti davvero nel migliore dei modi la bella 
tradizione che vuole offrire a tutti coloro che lo desiderano la simpatica occasione di 
ritrovarsi in allegria per salutare i dodici mesi che stanno ormai per concludersi. Una 
splendida abitudine che non è altro che l’ultima iniziativa in ordine di tempo di tutta 
una struttura che ogni giorno si pone con passione, impegno e competenza al servizio 
(visto l’argomento mai parola fu più appropriata) di tutti i cittadini. Non a caso l’ufficio 
servizi sociali è uno dei più frequentati del Comune di Castel Mella. Ogni giorno, soprat-
tutto in periodi di crisi generale e diffusa come quelli che stiamo attraversando, sono 
infatti numerose le persone che rivolgono la loro richiesta per ricevere un aiuto concreto 
o anche un semplice consiglio: “Quando qualcuno si rivolge all’ufficio servizi sociali – 
spiega l’assessore Giovanni Caramagno – il nostro desiderio sarebbe sempre quello di 
esaudire immediatamente le sue istanze, facendo il necessario per risolvere in fretta e in 
maniera efficace i suoi problemi. Purtroppo non sempre si può fare così. A volte ci sono 
situazioni tali per cui riuscire a raggiungere la soluzione richiesta è veramente proble-
matico. Questo, naturalmente, senza contare il fatto che le risorse ridotte a disposizione 
dei Comuni diminuiscono in maniera inevitabile anche i fondi di nostra competenza. 
In ogni caso mi fa piacere cogliere questa occasione per ringraziare pubblicamente 

i funzionari dell’ufficio servizi sociali 
e l’assistenza sociale, la dottoressa 
Chiara Cremonesi, per l’encomiabile 
lavoro che portano avanti quotidiana-
mente. Un impegno che va ben al di 
là degli stretti incarichi d’ufficio ed è 
frutto di un coinvolgimento persona-
le nelle problematiche che vengono 
proposte dalla gente. In un periodo 
come quello che stiamo attraversan-
do, inoltre, è molto positivo poter 
contare, come accade nel nostro caso, 
su realtà generose e sempre molto 
disponibili come sono, ad esempio, 
il Centro Diurno Anziani e tutte quelle 
associazioni (e sono diverse) che fan-
no del volontariato il loro biglietto da 
visita. Se a Castel Mella si può parlare 
ancora in maniera così positiva dei 
servizi offerti a chi ne ha bisogno il 
merito è sicuramente anche loro!”.

L’Assessore ai Servizi Sociali
Giovanni Caramagno



SI LAVORA PER L’AGGIORNAMENTO DEL
PIANO COMUNALE DI EMERGENZA

BILANCIO POSITIVO PER “PEDIBUS” 
UN’INIZIATIVA DI SUCCESSO

LL MMEELLLLAA - NNAATTATAATA AATATTAT LLEE 22001111

Tra i molteplici argomenti che riempiono letteralmente l’agenda di lavoro dell’as-
sessore Alessandro Prudenzi, impegnato, solo per citare alcuni settori a lui affidati, 
a seguire realtà tanto importanti quanto delicate come i lavori pubblici, l’edilizia 
privata e l’ambiente, ne troviamo uno che merita a buon diritto uno sguardo del 
tutto particolare. E’ lo stesso vicesindaco del Comune di Castel Mella a spiegarci 
di cosa si tratta: “Stiamo dedicando grande attenzione ad un obiettivo che rive-
ste un’importanza fondamentale. Siamo infatti impegnati nell’aggiornamento del 
“piano comunale di emergenza di protezione civile”, un documento che presenta 
un rilievo determinante in vista della sicurezza del nostro paese e della sua popo-
lazione nell’ipotetico caso che si rendesse necessario un intervento per far fronte ad 
un qualsiasi problema che si dovesse verificare. E’ ovvio che tutti noi speriamo che 
questo non debba mai accadere e che la vita a Castel Mella possa proseguire in 
assoluta tranquillità senza dover mai fare i conti con tutte quelle gravi emergenze 
che a volte, purtroppo, siamo costretti a seguire in televisione. Nonostante questo, 
il nostro compito è quello di essere sempre preparati a dovere per far fronte ad ogni 
evenienza, compresa quella più inattesa. E’ in questo senso che il piano comunale 
di emergenza richiede un adeguato aggiornamento. In effetti il nostro paese nel 
1997 è stato uno dei primi ad adottare questo prezioso strumento. Una nota di 
merito, senza dubbio, che però non ha avuto il necessario seguito nel corso degli 
anni, visto che da allora non è stato più apportato alcun aggiornamento. In tutti 
questi anni, invece, le condizioni sono profondamente cambiate e sono mutate sotto 
diversi punti di vista, da quello ambientale alla popolazione, che è notevolmente 
aumentata rispetto a quegli anni, sino a comprendere le stesse caratteristiche del 
nostro territorio, che hanno subito a loro volta delle evoluzioni più che significative. 
E’ per queste ragioni che dobbiamo provvedere a questo lavoro così importante, 

aggiornando il piano comunale di emergenza e mettendolo al passo non solo con i 
tempi profondamente cambiati, ma anche con quello che Castel Mella è diventata al 
giorno d’oggi. Un compito – termina l’assessore Prudenzi - che vogliamo condurre 
a termine nel migliore dei modi, senza trascurare neppure il particolare apparen-
temente più insignificante, anche perché in casi di questo genere è assolutamente 
vietato sbagliare e bisogna garantire la massima protezione all’intera comunità”.

Tra le iniziative forse più semplici, ma sicuramente più indovinate di questo 
anno che sta per concludersi può trovare un meritato spazio anche il “Progetto 
Pedibus”, attività organizzata dall’Associazione Genitori in stretta collabora-
zione con gli assessorati alla pubblica istruzione e all’ambiente del Comune di 
Castel Mella e il locale Istituto Comprensivo. Un’idea originale che si è rivolta in 
modo particolare ai ragazzi delle Elementari, proponendo loro un nuovo modo 
di recarsi ogni giorno a scuola. In estrema sintesi è stata predisposta una linea 
che congiungeva alcune zone del paese con le scuole, un tragitto composto da 
diverse fermate (per un tracciato tutt’altro che lungo e facilmente percorribile 
da tutti gli interessati). Ad ognuna di queste i giovani scolari castelmellesi 
trovavano ogni volta un volontario dell’Associazione Genitori incaricato di ac-
coglierli e di accompagnarli fino alla scuola. Un vero e proprio trenino umano 
che non solo è stato composto da numerosi “vagoni”, ma ha potuto scoprire nel 
migliore dei modi le diverse zone di Castel Mella ed ha contribuito un maniera 
preziosa a tutelare la salute dell’ambiente, evitando quei viaggi giornalieri 
casa-scuola e ritorno in automobile che rappresentano troppo spesso un vero 
e proprio attacco alla salvaguardia della natura. Una sorta di esperimento che 
ha ricevuto il plauso di numerose persone ed è piaciuto anche ai suoi giovani 
protagonisti. Un’iniziativa che sicuramente tornerà ancora in futuro.   

Il Vice Sindaco Alessandro Prudenzi



IL MOVIMENTO SPORTIVO
PROGRAMMA IL FUTURO

MONDO BAMBINO PRESENTA IL
“PROGETTO OSPEDALE”

Poche settimane dopo aver assunto l’impegnativo incarico di assessore allo 
sport il dottor Nicola Mauro ha voluto incontrare tutte le società attive in 
questo settore a Castel Mella. Una riunione che, oltre a far conoscere reci-
procamente le parti che saranno chiamate a proseguire insieme il tragitto 
preparato con tanta volontà nei mesi precedenti da Giovanni Caramagno, 
ha cercato anche di tracciare un breve punto della situazione, così da po-
ter delineare quelli che saranno i progetti ed i programmi del futuro: “Nel 
momento di iniziare una nuova esperienza che verrà condivisa dalle nume-
rose realtà sportive presenti sul territorio di Castel Mella – ha commentato 
l’assessore Mauro – mi è sembrato doveroso organizzare questa riunione. 

Un appuntamento che ha voluto raggiungere diversi obiettivi che ritengo 
di notevole rilievo. Fondamentale in questo senso, oltre all’idea di favorire 
una doverosa conoscenza personale, l’intento di prendere un contatto diretto 
con le numerose società sportive che sono attive nel nostro paese, pronte a 
portare avanti le loro iniziative con entusiasmo, passione e grande voglia 
di fare. Un impegno davvero intenso, che non solo ci consente di guardare 
avanti con motivata fiducia nonostante la crisi generale e diffusa che stiamo 
vivendo in questo periodo. Una condizione di questo genere, in effetti, può 
consentire all’intero movimento sportivo castelmellese di proseguire per la 
sua strada, valorizzando al massimo le sue risorse e le sue capacità. Un 
modo di fare sistema che può consentire a tutta la realtà sportiva di spiccare 
un ulteriore salto di qualità per il futuro. A tal proposito – prosegue Nico-
la Mauro – possiamo sottolineare con giusta soddisfazione che nel nostro 
paese sono presenti tantissime discipline sportive. Tutte meritano la giusta 
considerazione, anche perché riescono a coinvolgere sia un buon numero di 
praticanti che di semplici spettatori. Si va dagli sport più conosciuti e famo-
si (come l’immancabile calcio, tanto per fare un solo esempio) ad attività 
meno celebrate, che magari possono contare su solo pochi appassionati, ma 
che, al tempo stesso, rappresentano una risorsa preziosa per tutta la nostra 
comunità. Una convinzione che ci spinge ad impegnarci per fare in modo che 
la situazione attuale possa continuare a crescere. In questo momento il pa-
norama degli impianti a Castel Mella è tale da rispondere in maniera sostan-
zialmente positiva alla richiesta di pratica sportiva che giunge dagli abitanti. 
Un’esigenza, comunque, che continua a crescere e che, proprio per questo, 
ci induce a guardare avanti con la volontà, nonostante le risorse ridotte di 
questi periodi, di realizzare nuovi progetti. In questo senso un nuovo Centro 
Sportivo sarebbe davvero una grande vittoria, vediamo se saremo capaci di 
trasformare questo bel desiderio in una concreta realtà!”.  

CCOOMMUUNNEE DDDII CCCAAASSSTTTEEELLL MM

Il progetto di volontariato svolto da Mondo Bambino presso l’Ospedale dei 
Bambini di Brescia coinvolge circa 30/35 volontari giovani e meno giovani, 
che a turni mensili di due ore si recano il sabato mattina dalle 10 alle 12 
o il giovedì pomeriggio dalle 15.30 alle 17.30 presso i reparti di chirurgia, 
otorinolaringoiatria, maxillo-facciale, neuropsichiatria e all’attesa del pronto 
soccorso per intrattenere i piccoli pazienti con letture, giochi di carte e in scato-
la, origami, pasta da modellare, disegni, laboratori di creazioni artistiche, ma 
anche semplici chiacchierate, che spesso coinvolgono i genitori dei bambini.
Ogni due o tre mesi ci riuniamo per scambiarci le nostre impressioni, i nostri 
timori, ma soprattutto le nostre esperienze. Abbiamo intrapreso un percorso di 
formazione con una psicologa che ci aiuterà ad avere l’atteggiamento migliore 
nelle situazioni che ci troviamo a vivere, soprattutto in casi di bambini con 
stati di salute particolarmente gravi. Infine comunichiamo con orgoglio che, 
grazie alla collaborazione dell’ospedale e al lavoro di alcuni volontari, abbia-
mo allestito, all’interno del reparto di chirurgia maxillo facciale pediatrica, un 
angolo giochi con librerie, tavoli e sedie e ogni genere di materiale per i pa-

zienti del reparto e per 
quelli che, provenienti 
dal pronto soccorso, 
spesso restano a lungo 
in attesa di una visita 
o una medicazione. 
Abbiamo messo a loro 
disposizione giochi 
in scatola, puzzle, 
pennarelli, matite e 
pastelli a cera, carte, 
animali, macchinine, 
giochi per la prima 
infanzia e tanto altro. 
Con nostra grande soddisfazione, l’iniziativa ha riscontrato un grande successo, 
sia tra il personale dell’ospedale che tra coloro che ne usufruiscono.



UN SINCERO AUGURIO 

FEDERCACCIA ED EKOCLUB

UN ANNO RICCO DI INIZIATIVE

DAL CENTRO DIURNO ANZIANI

AUGURANO BUONE FESTE

PER L’ASSOCIAZIONE MARINAI

Cari amici, ci avviamo alla conclusione di un altro anno di attività ricreative e di socia-
lizzazione con la speranza e l’auspicio che il nuovo anno ci consenta di portare avanti 
sempre meglio il nostro operato sociale ed umanitario. Proprio per questo siamo fieri di 
vedere un incremento dei partecipanti all’attività del nostro Centro. Anche quest’anno 
le iniziative dei soggiorni hanno dato un esito più che soddisfacente (Misano, Pesaro ed 
Ischia le località interessate) e ci complimentiamo per l’organizzazione e l’assistenza 
ricevuta. Inoltre non sono mancate le consuete gite di mezza giornata, gare e feste di 
vario genere. In particolar modo segnaliamo il Carnevale 2011 che ha dato un successo 
clamoroso, al di là di ogni aspettative. Il carro realizzato da Germano Azzini ha ricevuto 
il primo premio. Per quel che riguarda il futuro, il C.D.A. si è impegna ancora una volta 
a collaborare con l’Assessorato ai Servizi Sociali per la realizzazione della Festa d’Esta-
te, del Pranzo di Natale e del Cenone di Fine Anno. Ricordiamo che il Centro Diurno 
Anziani è aperto a tutti e Vi aspettiamo il martedì ed il giovedì dalle 14.00 alle 18.00. 
Un augurio a tutti Voi per un futuro che possa essere davvero migliore.

Il Centro Diurno Anziani

La Federcaccia e l’Ekoclub di Castel Mella augurano un buon Natale e un nuovo 
anno sereno e con tanti progetti da realizzare a tutti gli associati e a tutte le 
persone che con grande entusiasmo collaborano alla realizzazione delle nostre 
manifestazioni. L’auspicio è di poter condividere un 2012 ricco di voglia di fare 
e di entusiasmo, costruendo tanti momenti per stare insieme e rendere sempre 

più unita la nostra comunità. Un augurio speciale a tutti gli appassionati della 
caccia perché il nuovo anno possa consentire loro di portare avanti la loro 
attività con soddisfazione e serenità.

Il presidente della sezione di Castel Mella della Federcaccia
Eraldo Treccani  

LL MMEELLLLAA - NNAATTATAATA AATATTAT LLEE 22001111
L’Associazione Nazionale Marinai d’Italia di Castel Mella è stata molto attiva anche 
quest’anno. Tra le diverse iniziative organizzate merita di essere ricordato il viaggio 
in Polonia, Austria e Repubblica Ceca. Nell’immagine la visita al Castello di Schön-

brunn a Vienna. Nel mese di settembre, inoltre, i Marinai di Castel Mella hanno 
partecipato al raduno nazionale a Napoli e Gaeta e infine, a ottobre, hanno visitato 
Sotto il Monte, il paese natale di papa Roncalli.

Il Mercato Contadino augura
Buone Feste a tutti i cittadini

di Castel Mella e ricorda
lʼappuntamento tutti i mercoledì mattina

alla Cascina Castello




